
VRAIVRAI ou   FAUXFAUX   ?

« L'ESS, c'est que des emplois précaires 
ou de l'insertion sociale, 

mais on ne peut pas en vivre ! »

FAUXFAUX : l'ESS est aujourd'hui un véritable vivier d'emplois en pleine expansion. Avec plus  
de 10% des emplois au niveau national, elle représente 10% du PIB, 

plus de 200 000 structures, employant 2,4 millions de salariés. 
Ce secteur montre qu'il est capable de mieux résister à la crise : + 23% au cours 
des 10 dernières années contre 7% dans les secteurs économiques traditionnels. 

Le modèle coopératif demande toutefois à être encore développé : SCOP, SCIC, CAE car  
80% sont des associations et ce secteur intervient fortement dans les services à la personne,  
qui emploie des salariés peu qualifiés, avec des salaires faibles. Toutefois, le secteur a aussi  

investi de nouveaux métiers hautement qualifiés (communication, TIC...)

Pour en savoir plus : observatoire national de l'ESS

tiens, encore une idée reçue...


